

	Página		Página		Página	
El Universal	O	Diario Monitor	O	La Prensa	O	
Reforma	O	Crónica	O	Diario de México	O	
Milenio	✓	13	El Financiero	O	Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O	La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O	Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O	Gráfico	O

Si se enlistan pueden obtener la ciudadanía

## El número de mexicanos en el ejército de Estados Unidos va en aumento

México ▶ Raquel Fernández

**E**l número de mexicanos enlistados en el ejército de Estados Unidos ha ido en aumento de acuerdo con un informe de la Oficina de Servicios de Inmigración y Ciudadanía (Uscis).

En los últimos tres años tan sólo en Texas, donde se preparan para combatir a los carteles mexicano con tanques blindados, se han unido a las fuerzas armadas de EU 321 migrantes, en su mayoría mexicanos.

Según la Uscis, en los últimos tres años se han enlistado al ejército 321 migrantes y aunque no detalla el número total de connacionales señala que en su mayoría son mexicanos.

Agrega que en el condado del Paso Texas es donde se ha registrado un mayor incremento en el número de naturalizaciones entre extranjeros con residencia legal que ingresaron a las fuerzas armadas entre los años fiscales 2006 y 2008.

Entre el 1 de octubre de 2005 y el 30 de septiembre de 2006, sumaron 91 ciudadanías, mientras

que para el siguiente año fueron 101 y durante el año fiscal 2008, el número ascendió a 129.

Las autoridades migratorias estadunidenses sostienen que el aumento es de 30 por ciento en el número de extranjeros y que los alistados en el ejército de Estados Unidos ya cuentan con la ciudadanía.

Actualmente la Uscis ofrece naturalizaciones aceleradas y exenciones de pago por el trámite a los extranjeros enrolados en el ejército.

El informe detalla que del 1 de septiembre de 2001 al 25 de abril de 2008, el Uscis había naturalizado a 37 mil 250 miembros de las fuerzas armadas y desde que el ex presidente George W. Bush (2001-2009) firmó en 2004 una ley para acelerar el proceso de ciudadanía de éstos, más de 5 mil se habían convertido para entonces en ciudadanos estadunidenses.

Ante ello destaca que bajo la misma ley, las ceremonias de naturalización se han podido celebrar fuera del territorio nacional, incluso en zonas de combate como Irak y Afganistán. ■M

		Página			Página			Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O	
Reforma	2	3	Crónica	O		Diario de México	O	
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O	
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O	
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O	
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O	

## Pretenden frenar ilegales

**Ariadna García y Benito Jiménez**  
ENVIADOS

CUERNAVACA.- El Gobierno de EU pondrá en marcha medidas legales contra empleadores que contraten ilegales en el campo, con el fin de frenar el flujo de indocumentados hacia ese país.

Así lo anunció la Secretaria de Seguridad Interna de EU, Janet Napolitano, quien advirtió que la administración del Presidente Barack Obama buscará aplicar con efectividad las leyes migratorias.

En conferencia de prensa luego de participar en la Reunión Binacional sobre el Trafico de Armas, la funcionaria dijo que el objetivo es ir tras los empleadores que ofrecen trabajo a los ilegales.

“Lo que estamos considerando es la efectividad en el cumplimiento de la ley principalmente en los lugares de trabajo en relación con los empleadores que se dedican a buscar gente y jalar inmigración a través de las fronteras”, advirtió.

Napolitano detalló que la administración del Presidente Barack Obama redactará nuevos lineamientos para los empleadores principalmente del campo que es en donde la inmigración ilegal se refugia.

En material de inmigración, agregó, es necesario cumplir con la ley de Estados Unidos que es similar a la de otros países, y con ello proteger también la seguridad interna del país.

		Página			Página			Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O	
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O	
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O	
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O	
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O	
El Sol de México	O		Ovaciones	O	7	Gráfico	O	

# Buscan a mexicanos... para indemnizarlos

SAN DIEGO, California (Notimex).- Dos organizaciones de San Diego informaron que buscan a indígenas mexicanos que ameritan indemnización en virtud de una demanda colectiva que concluyó en un acuerdo fuera de tribunales.

El Frente Indígena de Organizaciones Binacionales y la Fundación para la Asistencia Rural Legal de California informaron que la empresa Leslie Farms accedió a indemnizar con 400 mil dólares a trabajadores a quienes no pagó por horas extras trabajadas del 23 de julio de 1999 al 22 de julio de 2003.

La Corte Superior de California aceptó en diciembre que la empresa ofreciera indemnizar a los campesinos para concluir la demanda colectiva.

Ninguno de los grupos demandantes tiene el número exacto de trabajadores que ameritan indemnización.

Sin embargo, se sabe que los trabajadores son en su mayoría indígenas del estado mexicano de Oaxaca, que trabajaron en las cosechas de tomate y fresa, y que laboraron

entre las fechas mencionadas en la empresa Leslie.

La Corte estableció que los grupos demandantes tienen como plazo el 30 de abril para terminar de integrar los datos de los beneficiarios.

La abogada Dorothy Johnson, de la Fundación para la Asistencia Rural, dijo que un grupo ayuda desde el poblado de Juxtlahuaca en Oaxaca a informar y buscar a los beneficiarios, que de haber regresado a México y no poder venir a California recibirían compensación en el lugar donde radiquen.

Sin embargo hasta ahora la demanda colectiva ha integrado datos de unos 175 trabajadores, y los dos grupos estiman que los campesinos que faltan por incorporarse son muchos más.

Los interesados, desde territorio mexicano o en cualquier punto de Estados Unidos, pueden contactar al Frente Indígena en Juxtlahuaca al número 0173-61-40793.

Se considera que solo en California las comunidades indígenas oaxaqueñas incluyen a más de 50 mil personas.

	Página		Página		Página
El Universal	O	Diario Monitor	O	La Prensa	O
Reforma	O	Crónica	O	Diario de México	O
Milenio	<del>O</del>	10	O	Rumbo de México	O
La Jornada	O	El Financiero	O	La Razón	O
Excélsior	O	El Economista	O	Impacto	O
		Uno más Uno	O		

Anuncia Napolitano nueva política del Departamento de Seguridad Interna

# Castigos más fuertes para empleadores de migrantes

• Ahora estarán en la mira los empresarios que buscan mano de obra barata e ilegal

Jiutepec, Morelos • Víctor Hugo Michel y Rubén Mosso, enviados

**L**a secretaría de Seguridad Interna de Estados Unidos, Janet Napolitano, informó que el gobierno estadounidense "someterá a profunda revisión" y modificará en los próximos días su política de redadas en empresas para atrapar a trabajadores indocumentados, muchos de ellos mexicanos.

En conferencia de prensa conjunta con el procurador de justicia estadounidense, Eric Holder, y su homólogo mexicano, Eduardo Medina Mora, Napolitano adelantó que el Departamento de Seguridad Interna (DHS) "reenfocará" sus esfuerzos para sancionar, no a los trabajadores sin papeles, sino a sus empleadores.

"Estamos revisando todas las políticas que rigen estas actividades. En mi opinión y la de muchos debemos enfocarnos más en los empresarios que intencionalmente buscan mano de obra ilegal, explotan ese mercado y generan migración ilegal en nuestras fronteras", dijo.

Aplicadas desde la administración de George W. Bush y fuertemente criticadas por distintos sectores como violatorias de los derechos humanos, las redadas del DHS —llevadas a cabo por agentes de la oficina de Inmigración y Control de Aduanas (ICE)— han resultado en miles de trabajadores indocumentados arrestados y deportados en todo Estados Unidos.

Los operativos han sido acusados de violentar los derechos humanos de los migrantes, al no permitirles en muchos casos entrar en contacto con su familia antes de ser devueltos a su país de origen en deportaciones *fast track*.

Tras participar en un encuentro sobre tráfico de armas con oficiales

## claves

### Recompensa

• El DHS anunció que ofrecerá recompensas para quienes ayuden a capturar a traficantes de armas y migrantes que operen en la frontera entre México y Estados Unidos. El monto de la recompensa dependerá de qué tan importante sea la información recibida y a cuántos arrestos lleve.

del gobierno mexicano, Napolitano estableció que su oficina ya está elaborando los nuevos lineamientos de operación para agentes de ICE en lo que a redadas se refiere.

Según se estima, estos lineamientos contendrán previsiones más estrictas para obligar a los agentes migratorios a respetar los derechos humanos de los trabajadores que sean detenidos.

"Estamos en el proceso de reescribir los lineamientos que damos a nuestros agentes en el campo. Estarán listos en no más de una semana", adelantó.

Sin embargo, Napolitano rechazó que Washington tenga pensado aplicar una moratoria en sus operativos de redadas en empresas de Estados Unidos, aunque insistió en que el DHS será más duro con los empresarios que accedan a contratar a trabajadores sin papeles en regla.

"La palabra moratoria es muy fuerte. Más bien queremos reenfocar nuestros esfuerzos", dijo. ■M.

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O	10	Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

# Temen ola migratoria por crimen

*La secretaria de Estado, Hillary Clinton, admite que “mucho dinero se lava en territorio estadunidense” y regresa a manos de los capos*

**POR JOSÉ CARREÑO FIGUERAS**

ESPECIAL

nacional@nuevoexcelsior.com.mx

La guerra contra los carteles mexicanos de la droga es importante para Estados Unidos porque esas mafias ya se encuentran en territorio estadunidense y una mayor inestabilidad o inseguridad en México puede conducir a mayor migración hacia el norte, consideró la secretaria de Estado, Hillary Rodham Clinton.

Entrevistada por Greta van Sus-

teren, una especialista en temas judiciales de la cadena Fox, Rodham Clinton subrayó que hay unos 60 millones de personas en la región fronteriza entre los dos países y ya se han comenzado a ver secuestros y asesinatos en el lado estadunidense de la línea divisoria.

“Ningún lugar (en Estados Unidos) es inmune a su desalmado esfuerzo por dominar el tráfico de drogas”, precisó.

“A menos que (la región) sea estable y próspera, vamos a tener que gastar fondos... con más personal y tecnología en nuestra frontera”, subrayó la secretaria en una entrevista realizada después de su regreso de México.

“Mientras más inseguro o inestable sea México, más gente saldrá y vendrá a todos los sitios de los Estados Unidos”, apuntó antes de insistir que lo que desea hacer su gobierno es “tratar de ayudar a los mexicanos para derrotar a los carteles y estabilizar su seguridad”.

**60 MILLONES**  
de personas viven en la región fronteriza de México y Estados Unidos

dos Unidos”, apuntó antes de insistir que lo que desea hacer su gobierno es “tratar de ayudar a los mexicanos para derrotar a los carteles y estabilizar su seguridad”.

La funcionaria defendió su decisión de aceptar la corresponsabi-

lidad en el problema del narcotráfico. “Sería inexacto absolvernos de responsabilidad o absolver a los mexicanos de responsabilidad; es una responsabilidad compartida”, toda vez que “no podemos simplemente decirles hagan lo que puedan cuando infortunadamente somos el mercado para las drogas, cuando mucho dinero se lava en los Estados Unidos y regresa a manos los jefes narcotraficantes y cuando las armas salen de nuestro país”.

En ese sentido, la funcionaria aseguró que las propias autoridades estadunidenses han solicitado una mayor reglamentación para la venta de armas, en especial las consideradas como de asalto o de grado militar, pero puntualizó que no tiene problemas con la posesión de armas en su país.